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厦门-仰光等多条航线复航
日前，满载 150 多名乘客的

厦航 MF8669 航班降落在缅甸仰

光国际机场，这是厦门—仰光航

线自 2019 年来首次重启。仰光国

际机场用“过水门”仪式热情迎接

这架航班的到来。

缅甸福建总商会副会长林雄

一直密切关注中国往返缅甸的国

际航班动向，厦门—仰光航线宣

布复航后，他第一时间在朋友圈

转发消息。

“这条航线重启，我们往返缅

甸不再需要到其他城市中转，双

方人员往来和经贸交流更加便

利。”林雄说。

此外，该航线班期也从之前

的每周两班加为三班，每周一、

三、五往返两地之间。林雄表示，

新的班期受到在缅华商广泛欢

迎。侨胞可以选择周五飞回中国

度周末，周一再飞往仰光办公，

“午发夕至”的执飞时间让旅客能

够轻松出行。

“前几天复飞的首趟航班上，

就有不少在各省从事缅甸贸易的

华商。”林雄说。

厦门—仰光航线重启，是国

际航运加速回暖的一个缩影。据

中国民航局近日发布的数据，4

月初至 4月中旬，中国实际执行

国际客运航班量超过 2200 班，通

航国家达 59 个，通航国家数恢复

至疫情前的 82%。在目前开始的

2023 年夏秋航季(3 月 26 日到 10

月 28 日)，中外航空公司积极增

加国际客运航班计划。28 家中国

航空公司和 88 家国外航空公司

在境外 62 个国家和地区、123 个

城市的航线上计划安排每周

5290 班往返航班。

5 月 3 日，一架 GS7965 航班

从重庆江北国际机场启程，飞往

伦敦希思罗机场，标志着重庆通

往英国的客运航线正式复航。在

此之前，上海、北京、广州、青岛等

城市与伦敦之间也恢复了每日或

每周直航。获知消息后，英国北京

联合会会长李海第一时间在侨胞

微信群转发有关新闻。

“多家中外航空公司近期宣

布恢复或增加中英直飞航班，这

是在英侨胞期盼已久的好消息，

大家反响十分热烈。”李海说，“我

周围有很多朋友归心似箭，听说

直飞航班增加后，纷纷购票回国

探亲、旅游或从事商务活动，大批

在英中国留学生也利用复活节等

假期返回国内与家人团聚。这段

时间，回国成了大家讨论的热门

话题。”

开启探亲、商务之旅
“望乡的路如此光明，我仿佛

看到熟悉的脸庞，他们是阔别许

久的乡亲。飞机请快些、再快些，

游子归乡的心情异常迫切……”

这是旅英侨胞文家伟近期在

回国飞机上写下的诗句。他此行

的目的地，是家乡广东省深圳市

福田区岗厦村。自上世纪 70 年代

出国打拼以来，他一直密切关注

家乡的发展，每隔一段时间，他都

会回家乡走走看看。此次回国，是

他 3年来首次踏上返乡旅程。

“最近，我明显感受到中外

往来热度增加，不仅航线选择更

多，班次也更加密集。”文家伟说。

此次回国，文家伟赶上“五

一”小长假，他在深圳感受了一把

假期的火热。

“这几天，我家附近举办咖啡

文化展览，各地游客汇聚在集市

上，好不热闹。出国前，这里还是

种满水稻、花生、红薯的农田，如

今放眼望去，这里已经成了高楼

林立、车水马龙的中央商务区。假

日期间，这片区域更是人潮涌动、

烟火气十足。”文家伟说。

巴拿马华商总会会长黄伟

文近期也乘坐航班回到中国国

内。此行，他的日程表安排得满满

当当，既包括回家乡探亲访友，也

包括到多地进行商务对接。

“当前，中国经济不断释放积

极信号，许多海外侨胞都计划今年

回国看看，大家时刻关注着航班及

出入境政策等信息。”黄伟文说。

“中国商品在巴拿马广受欢

迎。此次前往临沂，我计划结合中

美洲市场需求，寻找更多合适的

中国商品，介绍到中美洲地区。下

一步，我计划与山东当地相关机

构与企业对谈接洽，介绍巴拿马

科隆自贸区的优惠政策，并商议

共建海外仓储等事宜。相信随着

中国开放的大门越开越大，中外

人员及货物往来将日益密切，也

将有更多‘中国制造’走进巴拿

马、走进中美洲。”黄伟文说。

期待见证更多往来
随着国际航线逐渐复航，华

侨华人的旅途变得越来越顺畅。

不久前，法国巴黎国际大酒店董

事总经理陈建斌买到了回国机

票。此行，他前往青岛，参加中餐

厨师师门聚会。“得益于中外直航

逐渐恢复，在这次师门聚会期间，

不少师兄弟得以回国参会。大家

共聚一堂，共同探讨海外中餐业

创新经营方式。我会把这些新经

验带回法国，为迎接更多中外游

客做好准备。”陈建斌说。

陈建斌表示，明年是中法建

交 60 周年，还有巴黎奥运会，中

法之间的人员往来将更为密切。

“相信各航司会加快恢复中法直

航运力，我期待带着孩子多回国

走走看看，也期待更多中国游客

前来法国游览，法国华侨华人随

时欢迎同胞朋友的到来。”

国际航空客运逐渐复苏的同

时，国际航空货运也在升温。近

期，林雄正与航空公司进行联络，

商议福建与缅甸之间的货运直航

合作。

“缅甸福建总商会有不少会

员从事生鲜产品跨境贸易。以往，

来自孟加拉湾的鲜活海鲜，需要

经由香港、广州等地转运至福建。

厦门和仰光恢复直航后，缅甸的

鲜活海鲜有望直接端上福建人的

餐桌，不仅节省运输成本，货品新

鲜度也更有保障。”林雄说。

（林子涵来源：人民日报海外版）
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华裔青年

如何拓展创业新领域？
“当下选择创业的侨界青年

还是比较多的，我们收到的论坛

报名表显示，参会青年中正在创

业和有创业意向的占比约 60%。”

徐晶福说，其中不乏科技类、电商

类的互联网创业项目，比如论坛

路演环节中，有一位华裔青年分

享了她的宠物社交创业项目，宠

物主人可以通过手机 APP 为宠

物寻找配偶、交流养宠心得。

西班牙华侨华人协会青年委

员会理事吴珈珺说，在欧洲经济

面临多重挑战的背景下，西班牙

侨界青年就业创业也遇到一些困

难，加之西班牙大学生毕业人数

很多，竞争还是比较大的。

“目前不少西班牙华裔青年正

着眼于小而精的创业项目，比如开

咖啡店和奶茶店，还有一些较冷门

的领域，像是前阵子比较火的毛线

织物手工坊。”吴珈珺说。

西班牙华侨华人协会副主席

南俊指出，西班牙华裔青年的创

业项目涵盖人工智能研发应用、

企业资源计划系统设计开发、餐

厅点餐系统开发等领域，虽然创

业过程中比较艰辛，但很多人仍

在积极尝试。

他表示：“和父辈们相比，华

裔青年有更高的学历，更先进的

经营理念，他们用学到的知识继

承和创新发展父辈的事业，充分

发挥所长找到合适自己的职业道

路，发现自己的优势和爱好，学以

致用，最大程度发挥自己所学，发

掘价值，回馈社会。”

职场中是否存在

“玻璃天花板”？
谈及西班牙华人青年的就业

创业环境，徐晶福表示，由于文化

差异等因素，华人青年在大型跨

国企业里发展仍存在“玻璃天花

板”。“我们父母那一代移民的主

要目标是求生存，他们大多从事

贸易、批发、餐饮等行业，我们这

代人更多地到大型企业工作，想

要打破‘天花板’获得晋升和发

展，仍要付出很多努力。”徐晶福

说。

南俊说，随着西班牙华侨华

人整体实力不断提升，当地主流

社会对华人的认知更加立体全

面，职场中几乎没有存在对华人

青年的偏见和刻板印象。“如今中

国和西班牙各领域交流日益频

繁，企业对于精通中文和西班牙

语的人才需求越来越多，华裔青

年将有更多机遇。”

以自己从事的跨境电商和跨

境物流行业为例，南俊称：“与传统

贸易相比，电商平台和国际物流具

有效率更高、商品更多样等特点，

将电商与传统贸易结合具有较好

的前景，相信以华裔新生代的创新

意识和学习能力，能创造出更具活

力、更有创造性的产业。”

华裔青年

如何深度融入主流社会？
在吴珈珺看来，语言是进入一

个社会的基本媒介，华裔青年的西

语和英语都很好，在语言方面有优

势，加之华裔青年从小在西班牙长

大，更懂得当地的文化，了解当地

民众的习惯和禁忌，在与当地人打

交道的过程中更容易。

“很多华裔青年十几岁的时

候跟西班牙人走得非常近，可是

真正走向社会之后，大家还是习

惯回到华人圈子里，还有一些华

裔青年刚开始在西班牙企业工作

几年，后来又回到华人企业。”吴

珈珺认为，一方面华人圈子是一

个文化的舒适圈，另一方面西班

牙的年轻人成家和就业都相对比

较晚，大家人生轨迹不同，慢慢就

疏远了。

吴珈珺认为，华裔青年要更

好地走进主流社会，不管在人生

的哪个阶段都得有一批志同道合

的西班牙人朋友，比如工作的时

候也要多交一些新朋友。

徐晶福认为：“与父辈相比华

裔青年的优势在于接受过良好的

教育，比如我们的青年委员会中

有超过 70%的成员是硕士及以上

学历，成员来自法律、金融、企业

管理、咨询、医药、互联网科技、新

能源等行业；华人青年接受和学

习新事物快，即便是接手父辈的

企业也会做一些新尝试，将传统

生意与新业态相结合。”

西班牙华侨华人协会青年委

员会成立于 2019 年，致力于向西

方社会呈现华人群体的新风貌，

打破传统偏见和固有成见。

（吴侃 来源：中国新闻网）

就业还是创业？
华裔青年该怎么选

日前，首届西班牙就业创业发展论坛在马德

里落下帷幕，西班牙侨界青年、跨国企业负责人

等齐聚一堂，探讨西班牙就业创业新趋势。

论坛由西班牙华侨华人协会青年委员会主

办，中汇集团赞助，马德里卡洛斯三世大学华人

学生协会和创业者协会协办。

西班牙华侨华人协会青年委员会副主任徐晶

福说：“由于青委会本身的工作加上平常会在大

学里讲课，我接触到的青年人比较多，常听他们

倾诉对未来方向的迷茫，一直希望找机会帮助他

们，于是就萌生了做一场就业创业论坛的想法，

把在西班牙的中国学生，华裔青年和创业者们聚

在一起，再邀请跨国企业负责人、人力资源专家

来到现场，给大家提供一个交流和探讨的平台。”

长沙往返伦敦、西安往返东京、成都往返曼谷、深圳往返巴黎、厦门往返仰光……近日，多家航

空公司发布消息，宣布恢复或新增多条国际及地区航线，其中不少航线为 3年来首次复航。

随着国际航线网络逐渐织密，许多海外侨胞把回国探亲访友提上日程，也有不少华商加快商

务出行脚步。多位受访华侨华人表示，对中国持续恢复国际航线、密切中外交往充满期待。


